



TELEVISIÓN Borja Prado perdió la guerra por el control de Mediaset **P41**

FOTOGRAFÍA El World Press Photo evita en su portada la imagen del año **P32**



Podemos rompe con Sumar y complica más la legislatura

Los cinco diputados de la formación pasan al Grupo Mixto para “hacer política”

Dimite el líder del partido en Madrid y la catalana Albiach deja la militancia

El Gobierno dependerá del voto de Podemos, que peleará los Presupuestos

P. CHOUZA / X. HERMIDA, Madrid
Podemos oficializó ayer su ruptura con Sumar para que sus cinco diputados pasen al Grupo Mixto en el Congreso. La organización advierte que ejercerá presión al Gobierno de Pedro Sánchez en la negociación de los Presupuestos del Estado, lo que complica una legislatura que ya se presentaba difícil para la coalición de PSOE y Sumar.

El partido de Ione Belarra incumple así el acuerdo con la plataforma de Yolanda Díaz, que lo comprometía a permanecer en el grupo “durante la completa duración de la legislatura”. Javier Sánchez Serna, de Podemos, justificó la decisión en asegurar su “capacidad de hacer política”. Sumar les advirtió que no pongan en riesgo el Gobierno progresista. El anuncio provocó la dimisión del líder de Podemos en Madrid, Jesús Santos, y el abandono de la militancia en el partido de Jessica Albiach, presidenta de En Comú Podem en el Parlament.

Al PSOE no le quedará más remedio que abrir un nuevo frente negociador. Si Podemos vota contra el Gobierno, hará fracasar proyectos legislativos. Si se abstiene, solo saldrán adelante si se salvan todos los demás apoyos. Las leyes orgánicas requerirán siempre su voto para alcanzar la mayoría absoluta. **PÁGINAS 14 Y 15**

El camino de la zombificación

Máriam Martínez-Bascuñán **P14**

La Constitución cumple 45 años con los puentes rotos para su reforma

P20

Francisco Galindo, el verificador: “No estuve en el diálogo entre Colombia y las FARC”

P16



El escritor Jon Fosse, ayer en Oslo. / PACO PUENTES

JON FOSSE Premio Nobel de Literatura

“Prefiero vivir de la manera más aburrida posible”

SERGIO C. FANJUL, Oslo
Jon Fosse, el esquivo escritor noruego que recibirá el domingo en Estocolmo el Premio Nobel de Literatura, evita tanto el contacto con la prensa como los actos públicos, pero accede a una

entrevista exclusiva con EL PAÍS: “Prefiero vivir de la manera más aburrida posible. Sin ver a nadie, solo estando en casa con mi familia”, dice en una charla en la que revela algunas de las claves de su escritura. “No inten-

to expresarme cuando escribo, intento escapar de mí mismo”. “Si fuera una persona feliz, feliz con mi teléfono móvil, sintiéndome bien y afortunado, no creo que escribiera. O hubiera escrito un libro y ya está”. **PÁGINAS 30 Y 31**

INFORME PISA

España saca malas notas en una educación lastrada por la pandemia

El desplome es general en la OCDE y se reduce la brecha española

Grandes diferencias por autonomías: caen más Cataluña y País Vasco

IGNACIO ZAFRA, Valencia
España obtuvo ayer sus peores notas en el informe PISA, que analiza los resultados de los estudiantes del último curso de la ESO en 81 países. Los españoles bajaron en matemáticas y comprensión lectora. Pero el batacazo fue general en los países desarrollados, en un informe marcado por los efectos de la pandemia de covid, de forma que España se sitúa más cerca del promedio de la OCDE y de la UE. 10 de las 17 autonomías superan esa media. **PÁGINAS 24 A 27**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

EE UU prohíbe la entrada a los colonos israelíes que atacan a los palestinos

MACARENA VIDAL LIY, Washington
EE UU ha impuesto sanciones de viaje contra decenas de colonos extremistas israelíes por atacar a palestinos en Cisjordania. La medida es una señal del malestar de la Casa Blanca por la escalada de violencia en el territorio que consiente el Gobierno de Benjamín Netanyahu. **PÁGINA 4**

España propone en la UE un plan para recortar la deuda pública

MANUEL V. GÓMEZ, Bruselas
España ha puesto sobre la mesa de los ministros de Finanzas de la UE una propuesta para rebajar cada año en un punto la deuda pública de los países cuyos pasivos superen el 90% del PIB. El plan, que se debatirá el viernes, trata de desbloquear la reforma de las reglas fiscales. **PÁGINA 39**